



<10月号>

朝三中だより

<目指す学校像> 一人一人が輝き みんなが「育つ」学校

朝霞市立朝霞第三中学校
令和6年9月30日発行

〒351-0023

朝霞市溝沼1043-1
TEL 048-464-7575

FAX 048-460-2280

誰かではなく、みんなで。誰かやるではなく、一緒に。

校長 野口 邦彦

AIの出現やICTの急速な発展により、私達の生活や働き方が急激に変化してきています。それに伴い、社会全体として、これまで当然のように思っていた考え方や価値観まで変化してきているような気がします。そのような中、学校も例外ではなく、これまでの良さは残しつつも、急速に変化していく社会を見据えて、生徒達に将来、必要になるであろう力をつけていかなければいけません。その力がどんなものであるのか、まだ、誰も確定的なことは言えません。ただし、明らかなのは、これから先、今はない新しい課題や問題が出現し、その解決に向け、みんなで立ち向かっていかなければならないということです。

例えば、その課題解決に向け、必要になってくる力の一つがICT機器を扱える力です。現在、学校では、一人一台タブレットが配備され、生徒達は、当たり前のように、それを使いこなしています。これまでの学校教育で行われていた、人間が、たくさんの知識をインプットし、テストで、それをアウトプットするという力は、今後、そのほとんどがタブレット等に置き換わっていくと思います。たくさんの方を覚えたり、大量の情報を処理したりといった作業は機械に置き換わり、人間は、機械にはできない、これまでの経験や知識を組み合わせ新しいものをつくり出したり、新たな課題をみんなで話し合いながら解決するなどの力が求められていくでしょう。そんな人間にしかできない力の育成こそ、これからの学校教育には、より一層求められていくのだと思います。

さて、そのタブレットですが、便利なものだけに、生徒はどんどん使っており、その活用能力は日増しに高まっています。タブレットの活用能力は、新しい世界で活躍していく生徒達にとって必須能力ではありますが、やはり、その使い方においては、功罪があるのも確かです。長時間使うことによって視力の低下が懸念されたり、チャットの使い方なども考えなければいけません。学校から配付される通知類も、ほとんど電子化されてきていますが、「紙の方がわかりやすい」というご意見も聞きます。将来の子供のために、活用させてほしいという意見もあれば、もっと学校や市として使い方を制限した方がいいのではないかとという意見もあります。何か新しいものが出現した時は、必ず、その長所よりも短所(懸念されること)がクローズアップされる傾向はあります。しかし、便利なものである以上、社会の中では、どんどん活用され、広まっていくのは事実です。学校であれば、タブレットの使用法に制限(禁止)をかけることはできるかもしれませんが、でも、学校を卒業すれば、その制限は外れます。では、そうなった時、誰が使い方の良し悪しを考えたり、制限をかけるのかと言えば、それは自分自身です。ただ便利さに流されるのではなく、「使いすぎれば、目に良くないから、少し使い方を考えよう」「チャットやSNSにおいて、こういう使い方は良くないからやめよう」と自分で考え、良し悪しを判断し、実践できる、それもこれから必要になってくる力です。外から強制的に止めさせるのではなく、内から自分を制御できる、それが将来に生きて働く力になっていくのだと思います。しかし、そうはいつても生徒達はまだまだ未完成であり、失敗もします。だからこそ、みんなで学んだり、友達と話し合ったり、家庭で保護者と一緒に考えたりする必要があるのではないのでしょうか。誰がやるかではなく、みんなで作る。誰が指導するかではなく、一緒に考える。将来の大きな失敗につながらないように、今、小さな失敗の中から学んでいく。タブレットにおいても、同じことが言えるのではないのでしょうか。

これから、AIをはじめ、もっと便利なものがたくさん出現すると思います。しかし、それを扱うのは、あくまで人です。正しく使えば便利になる一方、使い方を間違えれば大変なことになるのは、どんなものでも一緒です。小さな失敗から学びながら、それを使う人間が賢くなっていく。これからはもっと便利な時代になるからこそ、人の「心」が重視される時代になっていくのではないのでしょうか。

最近の、SNSの誹謗中傷問題などのニュースを見ていると、それを特に感じます。

【10月の行事予定】

日	曜	行 事	給食
1	火	新人地区大会① 3時間授業 給食なし	×
2	水	新人地区大会② 3時間授業 給食なし SC 来校	×
3	木	新人地区大会③ 合唱コン練習開始	○
4	金	新人地区大会④	○
5	土		
6	日		
7	月		○
8	火	新人戦予備日 中間テスト前部活停止期間～	○
9	水	5時間授業（1校時なし） 専門委員会（後期最初）	○
10	木	火曜時間割 3年進路説明会	○
11	金	新人県大会（陸上）	○
12	土	新人県大会（陸上）	
13	日		
14	月	スポーツの日	
15	火	中間テスト①給食あり 12:40 頃下校 制服登校開始※11日までジャージ登校可	○
16	水	中間テスト②給食あり 12:30 頃下校	○
17	木	地区駅伝大会	○
18	金	（地区駅伝大会予備日）	○
19	土	朝霞市子ども議会	
20	日		
21	月	ふれあいデー 部活なし	○
22	火	表彰朝会	○
23	水	学校公開日①	○
24	木	学校公開日②（合唱コンリハ保護者等参観可）	○
25	金	3年第2回南部校長会テスト 5時間授業（午前3時間午後2時間日課）	○
26	土	学校公開日③（火曜日課 12:45 頃下校）	×
27	日		
28	月		○
29	火		○
30	水	合唱コンクール前日準備	○
31	木	合唱コンクール（ゆめぱれす） ※保護者参観不可	○

【教職員の転出・転入について】

●お世話になりました！

【転出】 AET

…9月30日より朝霞四中へ

【転出】 スクールサポーター

…8月29日より朝霞二中へ

○お世話になります！

【転入】 AET

…9月30日から朝霞二中より

【新採用】スクールサポーター

…10月1日着任

【11月の主な行事予定】

1日（金）学校公開日の振替休業日

2日（土）県駅伝大会

3日（日）文化の日

4日（月）振替休日

5日（火）後期時間割 水曜日課

6日（水）専門委員会

7日（木）3時間授業後下校給食あり

※教職員研修のため

8日（金）生徒朝会

9日（土）三中校区ふれあいまつり（三中会場）

11日（月）3年三者面談①

12日（火）3年三者面談② 1, 2年教育相談週間①

13日（水）3年三者面談③ 1, 2年教育相談週間②

14日（木）県民の日

15日（金）教育相談週間③※1, 2, 3年とも5時間授業

19日（火）3年三者面談④ 1, 2年教育相談週間④

20日（水）3年三者面談⑤ 1, 2年教育相談週間⑤

21日（木）学校保健委員会 ふれあいデー

26日（火）3年期末試験① 1, 2年期末前部活停止期間

27日（水）3年期末試験②

28日（木）朝会

【三中校区ふれあいまつり実施】

三中校区の小中学生同士や地域の方がふれあい、地元愛を育てていくことを目的として、「あいさつ運動」ミニ看板の作成等、行う活動です。三中からは、吹奏楽部の演奏、鳴子の演舞、美術部の作品展などを予定しています。保護者の方もぜひご参加ください。準備の都合上10月11日（金）までに申込用紙をご提出ください。

●3年三者面談について

三者面談期間は、3年生のみ4時間授業（給食あり）となり、午後、保護者の方を交えての三者面談を実施します。※11月11日（月）のみ5時間授業。

●1, 2年教育相談週間について

同期間は1, 2年生は5時間授業となり、希望等により保護者の方を交えた三者面談を実施予定です。

【学校公開日について】 ※上履きをご持参ください。詳細は別途お知らせをご覧ください。

10月23日（水）6時間授業 水曜時間割授業の公開

10月24日（木）6時間授業 木曜時間割授業の公開および合唱コンリハーサルの公開

（予定）・1年 8:45～10:35・2年 10:45～12:35・3年 13:35～13:25

10月26日（土）4時間授業 火曜時間割授の公開 給食なし 4時間目終了後下校

新人兼県民スポーツ大会朝霞地区大会主な結果

【陸上部】 女子 総合優勝！★…県大会出場！

- 男子 400mR 4位 ★市1位
- 女子 400mR 6位
- 女子 200m 3位 ★市1位
- 男子 400m 4位 ★市1位
- 男子 800m 8位
- 女子 800m 1位 ★市1位
- 女子 100mH 5位
- 7位
- 男子 走幅跳 5位
- 女子 走幅跳 7位
- 女子 走高跳 2位
- 3位
- 女子砲丸投げ 1位 ★市1位
- 6位
- 1年女子 100m 5位 ★市1位
- 7位
- 2年男子 100m 2位 ★標準突破
- 2年女子 100m 8位

【水泳】

- 男子 100m個人メドレー1位
- 男子 200m バタフライ 2位

新人兼県民スポーツ大会朝霞地区大会に向けて

すでに大会が実施された部活動もありますが、先日の朝会で大会に向けての壮行会が実施されました。

各部長が、大会に向けての意気込を元気よく宣言するとともに、生徒会等からのエールを受け取り、さらに気合が入った様子でした。各部活、3年生からのバトンを受け継ぎ、活躍することを楽しみにしています。

【保護者のみなさまへのお願い】

部活動へのご協力、応援ありがとうございます。

- ◆試合の様子を動画や写真撮影された場合、YouTubeやSNSへのアップはご遠慮ください。
- ◆お子様が会場への移動を自転車でを行う場合、ヘルメットの着用など交通ルールの遵守、また自転車の整備（道中での故障やパンクの防止のため）や鍵の管理について指導と支援をお願いします。

【生徒会役員選挙が実施されました！】

意欲的な選挙運動、情熱にあふれる立ち合い演説会が行われ、去る17日に投票が実施されました。選挙の結果、立候補者全員が見事、票を獲得し、翌日認証式で第52期生徒会役員が認証されました。三中をより良い学校にする意気込みを忘れず頑張ってください！また第51期生徒会役員のみなさん、これまでありがとう、お疲れ様でした！

ありがとうございました！ みんなでつくった

PTA 美化活動

去る9月7日（土）にPTA美化活動が実施されました。PTA本部とボランティアにお申し出いただいた保護者（ご家族、生徒も含めて）のお力により、生徒の靴箱が見違えるようにきれいになりました。また、当日までに靴箱の中を生徒がきれいにしたり、教職員も整理整頓したり、前日には本部のみなさまの下準備があったりと…みんなで作った美化活動になったことに感謝申し上げます。なかには小学生の兄妹が参加してくれたご家庭もありました。次回は、1月18日（土）の実施を予定しています。ご協力よろしく願いいたします。

●参加した生徒の声「自分の学校がきれいになってうれしい。大人の方が色々教えてくれたのでやりやすかった。」●参加した保護者の方の声「みんなで協力できて楽しかった。できる人が来て、気持ちよく活動できたのがよかった。」

